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| Editorial

Querido hermano, recibes un año más el 
boletín cuaresmal de tu hermandad en el 
que hacemos un repaso por todo lo 
ocurrido en este último año y te 
contamos los proyectos para el próximo, 
así como una serie de artículos de interés 
que esperemos te merezcan la pena leer. 
EstaEsta cuaresma que comienza tiene de 
particular para nuestra Archicofradía 
que será la última de esta Junta de 
Gobierno, pasada la Semana Santa 
habrá Cabildo de elecciones y se elegirá 
una nueva Junta. Esta afrontará nuevos 
retos y proyectos y culminará los ya 
empezados,empezados, siempre es bueno que se 
siga esta línea de continuidad sin 
grandes y estrafalarios cambios, señal de 
que hemos alcanzado la madurez 
necesaria como hermandad para ir 
adaptándonos a los nuevos tiempos sin 
abandonar nuestras raíces.

Quizás las hermandades están en un 
periodo de tiempo en el que hay que 

repensarse, darle una vuelta de tuerca a 
que papel queremos jugar y como lo 
vamos a hacer. Sin duda para ello habrá 
que ir dando paso a savia nueva que dé 
frescura y nuevos vientos pero siempre 
con las ideas claras. La vida de las 
hermandades la hacen los hermanos, si 
eses cierto que nuestra Archicofradia 
tiene un calendario bastante extenso de 
cultos, actos y actividades pero es 
importante contar siempre con la 
presencia de todos, la hermandad la 
hacemos entre todos y siempre es grato 
ver una respuesta positiva en forma de 
asistenciaasistencia y participación, solo así 
haremos verdadera hermandad.

Los cofrades estamos obligados a 
situarnos en estos nuevos tiempos, que 
no son fáciles, y posicionarnos 
claramente. Sin dejar nuestra esencia 
cofrade debemos llegar más a la gente, a 
los más necesitados, a los olvidados, a 
los perseguidos... 
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| Saluda de la Hermana Mayor

Estimados hermanos en Cristo y María:

MeMe dirijo a vosotros una vez más en esta 
nueva edición de nuestro boletín "Cruz 
de Guía", y lo hago además por última 
vez, al menos como Hermana Mayor. 
Es año de cabildo de elecciones, y 
considero que ha llegado el momento de 
dar un paso al lado para que otro 
hermanohermano pueda llevar las riendas de 
nuestra querida Archicofradía.

Haciendo un repaso de lo que han sido 
estos años de legislatura, me viene a la 
memoria que en la toma de posesión 
aún llevábamos mascarillas, y es que, si 
bien la pandemia no estaba en su punto 
más álgido, si es cierto que seguía dando 

coletazos, por lo que aún había 
restricciones. Ese primer año de 
incertidumbre, estuvo marcado 
especialmente por la esperanza que 
todos los cofrades teníamos de volver a 
disfrutar de la Semana Santa tal y como 
la conocíamos antes de la pandemia. 
SinSin embargo, y pese a que esa esperanza 
se tornó en realidad, un viejo enemigo 
que tenemos en esta mágica semana 
volvió a resurgir: la lluvia. 
Desafortunadamente, nos vimos 
obligados a suspender la Salida 
Procesional por las condiciones 
meteorológicas adversas. meteorológicas adversas. 

Sin embargo, tras la tempestad llega la 
calma y vuelve a salir el sol, y en el año 
2023 los hermanos de Medinaceli 
volvimos a disfrutar de un Lunes Santo 
de los de siempre, cargado de 
sentimientos y emociones, en los que 
Nuestro Padre Jesús Cautivo y 
RescatadoRescatado y María Santísima de la 
Trinidad volvieron a realizar su Salida 
Procesional, tras tres largos años sin 
hacerlo. Además, hubo otros 
acontecimientos que marcaron ese 
2023, como la celebración por todo lo 
alto del X aniversario del 
nombramientonombramiento de nuestros Sagrados 
Titulares como Patronos de los 
Donantes de Órganos de la provincia de 
Cádiz, con un programa cargado de 
actos y cultos donde nuestra 
Archicofradía, una vez más, volvió a 
difundir la importancia de la donación. 
PorPor supuesto, no puedo pasar por alto 
otro acontecimiento importantísimo  
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para nuestra Archicofradía y para los 
cofrades de la Isla en general: la 
procesión Magna Mariana organizada 
por el Consejo Local de Hermandades y 
Cofradías, en la que participaron 
nuestras dos Titulares marianas: María 
Santísima de la Trinidad y la 
InmaculadaInmaculada Concepción. Por último, 
destacar también la visita del Ministro 
General de la Orden de la Santísima 
Trinidad, Fray Luigi Bucarello, OSST., 
a nuestra Casa-Museo de Hermandad.

En lo que respecta al año 2024, estuvo 
marcado por la Salida Procesional del 
Lunes Santo, que pudimos realizar pese 
a vernos obligados a acortar el itinerario 
inicial previsto por las condiciones 
meteorológicas, y también por la 
participación extraordinaria de nuestra 
imagenimagen del Arcángel San Miguel en la 
procesión del Corpus Christi con motivo 
del año de la Eucaristía consagrado por 
el Excmo. y Rvdmo. D. Rafael 
Zornoza, Obispo de Cádiz y Ceuta.

Durante estos cuatro años, se ha visto 
engrandecido el ya rico patrimonio que 
poseía la Archicofradía, especialmente 
con la realización de ese magnífico 
juego de ciriales para María Stma. de la 
Trinidad. Destacar también una 
diadema en plata de ley para nuestra 
TitularTitular mariana, bendecida durante los 
pasados cultos que celebramos en su 
honor, o varios trabajos que verán la luz 
en este año 2025, como la hechura de 
una peana para el paso del Señor y de 
una nueva mesa de palio, la confección 
de un repostero y el bordado de un 
manto de vistas para la Virgen.manto de vistas para la Virgen.

Sin extenderme demasiado, quisiera 
mostrar mi público agradecimiento a la 
Junta de Gobierno que me ha 
acompañado en esta andadura, por su 
trabajo, apoyo, esfuerzo y dedicación 
durante estos cuatro años. Ha sido un 
auténtico privilegio haber contado con 
unun equipo dispuesto a dejarse la piel por 
nuestra Archicofradía. Como en las 
buenas familias, ha habido momentos 
buenos, de felicidad, y otros quizás no 
tan buenos, pero remando juntos 
hemos conseguido solventar las 
dificultades y salir adelante. De igual 
forma,forma, tiendo la mano al futuro 
Hermano Mayor, quedando a su 
disposición para cualquier asunto en el 
que le pueda ayudar.  

Y, por último, y no por ello menos 
importante, mi agradecimiento a todos 
y cada uno de los hermanos que forman 
parte de la Archicofradía. Ha sido un 
orgullo, un privilegio, un honor y una 
responsabilidad ser vuestra Hermana 
Mayor durante estos cuatro años, 
sintiéndome,sintiéndome, además, afortunada por 
ser la primera mujer que lo logra. Os 
invito a participar más en los cultos, a 
asistir a la Casa-Museo de Hermandad 
y, en general, a participar más de la vida 
de la Hermandad, que no comienza en 
cuaresma y acaba el Lunes Santo, sino 
queque está para disfrutarla durante todo el 
año.

Qué el Señor os bendiga en Jesús y 
María.

MÓNICA ORIHUELA TRAVERSO
Hermana Mayor
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| Saluda del Director Espiritual

Queridos hermanos en Cristo y por 
vuestra pertenencia a esta hermandad 
que nos une en un proyecto de vida 
común dentro de la Santa Iglesia de 
Dios, a la que hemos sido convocados 
por el Espíritu Santo para ser santos e 
irreprochables ante Él por  la caridad. 
EnEn este mundo al que debemos amar 
intensamente porque Él lo ha creado 
bueno y nos ha creado en libertad para 
usarla haciendo el bien. Ya que el 
pecado es una servidumbre dura y sin 
gratificaciones. Es verdad que en este 
campo del Señor ha sembrado cizaña el 
enemigoenemigo y lo tenemos que vivir sin 
dejarnos influir, viviendo en esta 
situación de pensamiento unitario
fruto de las ideologías, que sin darnos 
cuenta puede afectar a nuestra 
conciencia de forma sigilosa pero eficaz 
y trastocar la Verdad que conocemos 
por la fe, tomando partido en la 
banderabandera equivocada. Tenemos que estar 
vigilantes y con las lámparas encendidas 
y en plena batalla campal contra el mal 
y además dando razones de nuestra fe 
para que nuestros hermanos puedan 
conocer el evangelio y salvarse por   

Jesucristo. Esta es nuestra razón de ser 
iglesia y cofradía, ser testigos de la 
nueva vida en Cristo y arrancar del mal 
a cuantos más mejor.

DeDe la peor cizaña que ha crecido en el 
campo del Señor, es la guerra, el odio, 
la venganza y todo lo que viene con 
estos males, que nos afectan a todos 
porque todos somos criaturas de Dios, 
amados por Él. La guerra es la razón de 
la sinrazón. Bienaventurados los que 
pacificanpacifican porque ellos serán llamados 
hijos de Dios. Si observamos las guerras 
ningún motivo las justifica, porque 
todas derivan en odio y venganza, 
aunque el inicio haya sido defensivo. 
Nos vemos en estado de indefensión y 
parece que no podemos hacer nada. En 
unun momento peculiar, porque era la 
primera de la historia de todo el mundo, 
en plena guerra mundial. Tuvo a bien el 
Señor mandar como mensajera de Paz 
a Ntra. Sra. de Fátima, proponiendo al 
mundo la oración del santo rosario por 
la conversión y la enmienda del mundo 
yy profetizando que si no se cumplía esto 
vendría una peor, así ocurrió. 
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Por eso, es momento de animarnos y 
tomar fuerzas para rezar pidiéndole a 
Dios por la intercesión de la Santísima 
Virgen que nos dé la Paz. Es el
momentomomento de ofrecer a Dios nuestros 
sufrimientos, contrariedades y los males 
que sufrimos como expiación, al igual 
que lo hizo Jesús dando su vida y 
sellando la paz por la sangre de su cruz. 
Es el momento de ofrecer pequeños 
sacrificios diarios, incomodidades, 
frustraciones,frustraciones, inconvenientes que nos 
ocurren en el curso del día, 
aceptándolos con agradecimiento 
porque los permite el Señor para que lo 
podamos ofrecer por la conversión y la 

Paz. Y es importante la estación de 
penitencia que ofreceremos.  

Hermanos, vivamos la fe y todo lo 
demás vendrá como regalo de nuestro 
Padre que en Cristo por el Espíritu nos 
dará todo con Él.

QueQue el Señor nos bendiga y nos guarde, 
haga brillar su rostro sobre nosotros y 
nos conceda su favor, vuelva su mirada 
a nosotros y nos conceda la Paz.

RVDO. P. FRANCISCO JOSÉ 
ARAGÓN CALDERÓN

Director Espiritual
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| Miscelánea

Sirvan estas líneas para felicitar a los hermanos que cumplen:
        
. BODAS DE ORO:

- Manuel Collantes Galea

. BODAS DE PLATA: 
 
-- José M. Barahona Carro - Violeta Quiñones Pedemonte - Daniel Pérez Martín
- Agustín M. Alcedo Rodríguez - Petronila Muñoz Gallardo - Daniel Bruzón Pérez
- Jorge A. López Espiau - Miguel Puerta Morales - Gloria M. Rodríguez López
- Antonio Moreno Olmedo - Antonio J. Velázquez López - Josefa Serván Pérez

EFEMÉRIDES, PREGONEROS Y NOMBRAMIENTOS:

NuestraNuestra más sincera felicitación a N.H. D. Eduardo Coto Martínez, que tendra el 
honor de pregonar a la Semana Santa de nuestra ciudad, así como a N. H. D. Pablo 
Moreno Rodríguez, que ha sido designado para ser el encargado de idear el cartel y 
el spot Semana Santa de 2025.
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NECROLÓGICAS:

La Junta de Gobierno desea mostrar su  más sincero y profundo pesar a las 
familiares de nuestros hermanos fallecidos durante el pasado año 2024:                                                                     

- Heliodoro Gimeno Ferrer: Al momento de su fallecimiento era el hermano nº 18 
de la Archicofradía, perteneciendo a la misma desde el año 1958.

-- Francisca Díaz Flores: Fallecida el 14 de febrero de 2024. Pertenecía a la nómina 
de hermanos desde el año 2007.

- Pablo Jesús Cumbrera Vaz: Fallecido el 14 de abril de 2024. Pertenecía a la 
nómina de hermanos desde el año 1982.   

- Antonio Herrera Rodríguez: Fallecido el 2 de septiembre de 2024. Al momento 
de su fallecimiento era el hermano nº 12 de la Archicofradía, perteneciendo a la 
misma desde el año 1957.

-- José Cordero Collantes: Fallecido el 17 de noviembre de 2024. Colaborador 
activo al momento de su fallecimiento. Ostentó diversos cargos de la Junta de 
Gobierno durante diferentes legistaturas, entre ellos, el de Vice-Hermano Mayor. 
Pertenecía la nómina de hermanos desde el año 1957.
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| Avisos y Comunicados

REPARTO DE TÚNICAS:

- Hermanos que retiraron túnica en 2024: Desde el lunes 17 de febrero al jueves 20 
de febrero de 18:00h. a 21:00h. en el almacén de la c/Almirante Cervera nº 23. 

- Hermanos que no retiraron túnica en 2024: Sábado 22 de febrero de 11:00h. a 
14:00h. en el almacén de la c/Almirante Cervera nº 23. 

RECOGIDA DE PAPELETAS DE SITIO:

LasLas papeletas de sitio se entregarán a la finalización de cada una de las charlas 
preparatorias para la Estación de Penitencia, a las que recordamos es obligatoria la 
asistencia. Estas charlas tendrán lugar en nuestra Casa-Museo de Hermandad en el 
siguiente horario: sábado 5 de  abril a las 11:00h.; martes 8 o miércoles 9 de abril a 
las 19:00h. o a las 20:30h.
 
PENITENCIA HERMANOS LUNES SANTO:

-- Registro: Lunes 24 y martes 25 de marzo en horario de 18:30h. a 20:30h. en la 
Casa-Museo de Hermandad.       
                                                                         
-- Nota: Todo hermano que se apunte fuera de los días habilitados no podrá ir según 
su antigüedad, pasando a formar parte de la penitencia de hermanos en orden de 
solicitud. Recordamos que la inscripción es sólo y exclusivamente para el hermano 
que vaya a salir, quedando totalmente prohibido utilizar el nombre de otro hermano 
para beneficiarse del orden de antigüedad.  
          
PENITENCIA FIELES Y DEVOTOS LUNES SANTO:

-- Papeleta de sitio: Miércoles 26 de marzo de 18:30h. a 20:30h. y sábado 29 de 
marzo de 11:00h. a 13:00h. en la Casa-Museo de Hermandad.   
                                         
MONAGUILLOS:

ElEl hermano que desee salir de monaguillo deberá notificarlo en la semana de 
reparto de túnicas o bien durante los días 31 de marzo, 1 o 2 de abril, en horario de 
18:30h. a 20:30h. en la Casa-Museo de Hermandad, donde se le proporcionará las 
instrucciones oportunas, siendo la edad mínima para salir de 4 años, o bien 
cumplirlos en el año en curso. Papeleta de sitio: 6 euros.
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Campaña “una vela para mi paso”: Puede adquirir una vela de la candelería del 
paso de Mª Stma. de la Trinidad en la semana de reparto de túnicas, o bien durante 
los días 31 de marzo, 1 o 2 de abril, en horario de 18:30h. a 20:30h. Se le hará 
entrega de un justificante de la posición exacta en el paso de la vela y durante la 
semana de devolución de túnicas, podrá recogerla presentando dicho justificante.

DevoluciónDevolución de Túnicas: La devolución de túnicas tendrá lugar durante la semana 
del lunes 5 al viernes 9 de mayo, en el almacén de la calle Almirante Cervera nº 23 
y en horario de 19:00h. a 21:00h. Recordamos la obligación de devolver la túnica 
planchada y limpia de cera, así como en las fechas y horarios establecidos.  
                                                                                                                                      
JuramentoJuramento del Estatuto: Todos aquellos hermanos que hayan cumplido el año de 
antigüedad recientemente, podrán realizar el Juramento del Estatuto de la 
Archicofradía durante la celebración del Quinario, donde se le impondrá el 
escapulario. Si hay algún hermano que teniendo más de un año de antigüedad, no 
ha realizado el juramento y desea hacerlo, también puede solicitarlo.

DomiciliaciónDomiciliación de Cuotas: Recordamos que puede domiciliar su cuota de hermano 
y fraccionar el pago hasta en un máximo de 3 mensualidades a través de nuestra 
página web, en el correo electronico archicofradiamedinaceli@gmail.com o bien 
personándose en la Casa de Hermandad.

ActualizaciónActualización de datos: Con objeto de mantener nuestra base de datos actualizada, 
rogamos nos comunique cualquier modificación que se haya producido en sus datos 
personales, tales como cambio de domicilio, direccion de correo electrónico o 
telefono de contacto. Para notificarlos, puede enviarnos un correo electronico a 
archicofradiamedinaceli@gmail.com.

CartelCartel “Lunes Santo 2025 - Medinaceli”: El Grupo Joven de la Archicofradía 
volvera a editar  en su decima edición el cartel de Semana Santa “Lunes Santo 2025 
- Medinaceli”. La presentación estará a cargo de N.H. D. Carlos Ramírez Sánchez 
de la Campa, miembro del grupo joven, y tendrá lugar el jueves 27 de febrero a las 
20:00 h. en el Centro de Congresos “Cortes de la Real Isla de León”. 

ADORACION EUCARÍSTICA PERPETUA

Si desea ser ADORADOR FIJO, adorando una hora a la 
semana al Señor, siempre a la misma hora del mismo día, 
contacta con el coordinador en el teléfono  635 100 317 

CAPILLA RESIDENCIA DE ANCIANOS SAN JOSÉ
C/ Tomás del Valle nº 5, San Fernando

2424 HORAS DE ADORACIÓN AL SEÑOR TODOS LOS 
DÍAS DEL AÑO



Cabildo General Ordinario: El viernes 21 de febrero tendrá lugar, en nuestra Casa 
Museo de Hermandad, a las  20:30 horas en primera convocatoria y 21.00 horas en 
segunda, el Cabildo General Ordinario. 

CabildoCabildo General de Elecciones: En cumplimiento con las Normas Diocesanas 
para Hermandades y Cofradías y tras llegar a su fin el mandato de esta legislatura, 
nuestra Archicofradía convocará a sus hermanos a un Cabildo General de 
Elecciones para elegir al próximo/a Hermano/a Mayor con el siguiente calendario:
        

-- Exposición Pública de Censo: del 31 de marzo al 9 de abril en la 
Casa-Museo de Hermandad, en horario de 19:30h a 20:30h. Esos días los 
Hermanos podrán reclamar modificaciones en el censo.  

- Presentación de Candidaturas: del 15 al 25 de abril en la Casa-Museo de 
Hermandad, en horario de 19:30h a 20:30h.

- Publicación de Candidaturas: 15 de mayo de 2025.

-- Cabildo General de Elecciones: viernes 30 de mayo de 2025, citándose a 
los hermanos detalladamente con una antelación mínima de 20 días respecto 
a la fecha de la celebración del cabildo. 
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| Calendario de Cultos del año 2025

FEBRERO 
 
El día 2 (domingo), a las 17:00h., en la 
Iglesia Mayor, Presentación de los niños 
al Templo. 
 
MARZOMARZO 
 
El día 2(domingo), tras la Eucaristía de 
19:00h., en la Iglesia Mayor,  Solemne 
Traslado de Ntro. P. Jesús Cautivo y 
Rescatado al Altar de Cultos.  

LosLos días 4, 5 y 6 (martes, miércoles y 
jueves), a las 20:00h., en la Iglesia 
Mayor, Solemne Quinario en honor a 
Ntro. P. Jesús Cautivo y Rescatado. 
 
ElEl día 6 (jueves), a las 22:45h., en la 
Iglesia Mayor, Solemne Vía Crucis con 
la imagen de Ntro. P. Jesús Cautivo y 
Rescatado por las calles de la feligresía, 
regresando al Templo antes de las 
00:00h. del día 1 de marzo, hora a la que 
dará comienzo la Veneración.

ElEl día 7 (viernes), durante todo el día, 
Solemne Besapié a Ntro. P. Jesús 
Cautivo y Rescatado.

LosLos días 7 y 8 (viernes y sábado), en la 
Iglesia Mayor, Solemne Quinario en 
honor a Ntro. P. Jesús Cautivo y 
Rescatado. El viernes la Eucaristía será 
a las 20:00h. y el sábado a las 19:00h. 
 
ElEl día 9 (domingo), a las 11:00h., en la 
Iglesia Mayor, Solemne Función 
Principal de Instituto. 
 

ABRIL 
 
Día

ABRIL

El día 6 (Domingo de Pasión), durante 
todo el día, en la Iglesia Mayor, 
Solemne Besamanos a Mª Stma. de la 
Trinidad. A las 19:00h. celebración de 
la Eucaristía y canto de la Salve.

ElEl día 14 (Lunes Santo), a las 17:30h., 
en la Iglesia Mayor, celebración de la 
Eucaristía. Estación de Penitencia a las  
19:00h.

ElEl día 20 (Domingo de Resurrección), 
en la Iglesia Mayor y  junto al resto de 
la  la comunidad pastoral, Eucaristía de  
Pascua de la Resurrección del Señor.

MAYO 
 
ElEl día 4 (domingo), a las 8:15h., en la 
Iglesia Mayor, Rosario de la Aurora 
con la imagen de Mª Stma. de la 
Trinidad por las calles de la feligresía.

JUNIO

LosLos días 13, 14 y 15 (viernes, sábado y 
domingo), en la Iglesia Mayor, 
Solemnes Cultos en Honor a Mª Stma. 
de la Trinidad. El viernes y sábado la 
Eucaristía será a las 20:00h. La 
Solemne Función se celebrará el 
domingo a las 11:00h.

LosLos días 19 y 20 (jueves y viernes), a las 
20:00h., en la Iglesia Mayor, Solemne 
Triduo en honor a Jesús Sacramentado. 
A las 19:30h. exposición del Santísimo.
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El día 21 (sábado), a las 20:00h., en la 
Iglesia Mayor, Solemne Función 
Eucarística y Procesión Caustral por el 
interior del templo.

ElEl día 22 (domingo), en la Iglesia 
Mayor, Solemnidad del Corpus Christi, 
organizado de forma conjunta por el 
Arciprestazgo  y por el Consejo Local de 
Hermandades y Cofradías de nuestra 
ciudad-
 
ElEl día 29 (domingo), a las 20:00h., en la 
Iglesia Mayor y junto al resto de la   
comunidad pastoral, Eucaristía en 
honor  a San Pedro y San Pablo.

OCTUBRE 
  
El día 4 (sábado), a las 19:00h., en la
IglesiaIglesia Mayor, Eucaristía en honor a 
San Francisco de Asís.  

NOVIEMBRE 
 
El día 2 (domingo), a las 17:00h., Rezo 
del Santo Rosario por las calles del 
cementerio de nuestra ciudad.
 
LosLos días 2 y 3 (domingo y lunes), en la 
Iglesia Mayor,  Solemnes Cultos en 
honor a las Ánimas Benditas del 
Purgatorio. El día 2 la Eucaristía se 
celebrará a las 19:00h., mientras que el 
día 3 tendrá lugar a las 20:00h.

DICIEMBRE 
  
LosLos días 7 y 8 (domingo y lunes), en la 
Iglesia Mayor, Solemnes Cultos en 
honor a la Inmaculada Concepción. La 
Eucaristía de la Vigilia tendrá lugar el 
día 7 a las 19:00h., mientras que la 
Solemne Función Votiva será el día 8  a 
las 12:30h.
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| Fundación Prolibertas

 impulsada por la Orden de la Santísima 
Trinidad y de los Cautivos, permite 
llevar a cabo estas obras de 
misericordia, amparando a los reclusos 
y a los que sufren exclusión social, 
ofreciéndoles alternativas para su 
reinserción, ayudándoles en sus 
necesidadesnecesidades básicas, dotándoles con 
herramientas para favorecer su 
participación social y su desarrollo 
individual, con el objetivo de facilitar su 
incorporación al mundo laboral 
mediante programas que Prolibertas 
implementa en los Centros 
Penitenciarios,Penitenciarios, especialmente con 
personas que no cuentan con una red de 
apoyo familiar o social.

En la Casa-Museo de Hermandad de 
nuestra Archicofradía, sita en la calle 
Amargura número 33 de San Fernando, 
tiene su sede la representación de 
Prolibertas de la Delegación de 
Algeciras donde estamos a disposición 
de quienes estén interesados en esta 
labor social.labor social.

AGUSTÍN E. GONZÁLEZ MORALES
Hermano de la Archicofradía

¿Por qué eres de Prolibertas? ¿Por qué te 
acabas de incorporar como voluntario?

EsasEsas dos preguntas me las hizo uno de 
los hermanos de nuestra Junta de 
Gobierno. Le respondí que sentía la 
necesidad de acercarme a las personas 
marginadas que están en la cárcel, pero 
no me guiaba —ni me guía— la 
curiosidad por comprobar si la vida de 
unun recluso se asemeja a la que tantas 
veces vemos en películas y series de 
televisión. No, en absoluto. Quería 
poner en práctica lo que dice el 
Catecismo de la Iglesia Católica en su 
apartado 2447 sobre las obras de 
misericordia: esas acciones caritativas 
mediantemediante las cuales ayudamos a nuestro 
prójimo en sus necesidades corporales y 
espirituales (Is 58, 6-7; Hb 13, 3). 
Concretamente, consolar y confortar su 
espíritu y visitar a los presos (Mt 
25,31-46). Y eso fue lo que encontré en 
el Centro Penitenciario Puerto III: 
muchasmuchas personas que necesitan sentirse 
acompañadas, escuchadas y consoladas.

Prolibertas, la fundación sin ánimo de 
lucro creada en 2001, promovida e 
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| El arte del bordado: Lola González Fuentes

Hermandad, a lo ancho de nuestra 
ciudad e incluso en puntos de la 
geografía nacional como Pontedeume, 
El Burgo de Osma o en La Palma. Esta 
dilatada carrera, que amenaza con su 
fin a pesar de su prestancia, le llevó a 
recibir el Rosco de Oro en el año 2013.

ConozcamosConozcamos algo más del arte del 
bordado de la mano de nuestra 
hermana Lola González.

ManuelManuel Raposo (MR): ¿En qué 
momento cree que se encuentra el 
bordado sacro? ¿Cree que la Semana 
Santa y las cofradías han sido el 
salvavidas del bordado?

LolaLola González (LG): El bordado sacro 
se encuentra a día de hoy en un 
momento de máximo esplendor. Hay 
gran cantidad de talleres de calidad y a 
día de hoy todos tienen bastante carga 
de trabajo; así tienen las hermandades 
una gran variedad de puertas a las que 
llamarllamar buscando bordados de calidad. 
Antiguamente había una cantidad 
mucho inferior de talleres.

En cuanto a la segunda pregunta no 
cabe duda sobre ello. A día de hoy no  
hay taller de bordado que pueda 
mantenerse con las obras encargadas 
por entidades ajenas a las hermandades. 
Antiguamente sí es cierto que otros 
órganos encargaban obras a los talleres, 
comocomo pueden ser la propia Iglesia, 
algunos palacios o corporaciones, pero 
a día de hoy estas obras se han perdido.

Dolores (Lola) González Fuentes es una 
de esas hermanas que bien podría 
protagonizar la entrevista que cada año 
hacemos a un hermano debido a su 
antigüedad y experiencia en nuestra 
Archicofradía, pero en esta ocasión la 
traemos a nuestro boletín cuaresmal 
para hablar del arte del bordado.para hablar del arte del bordado.

Lola comenzó a bordar con la noticia de 
la llegada de Mª Stma. de la Trinidad. 
Gracias a su perseverancia ha logrado 
experimentar a lo largo de su carrera 
una mejora en sus habilidades y, junto a 
su marido, Juan Guerrero, se han 
convertido en una de las voces más 
autorizadasautorizadas a la hora de hablar del 
bordado en oro en nuestra ciudad.

Podemos contemplar muchas de sus 
obras en nuestra Casa-Museo de
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LG: La saya bordada en plata sobre 
terciopelo morado que donara a Mª 
Stma de la Trinidad.  Aquellos que me 
conocen saben que esa obra es especial 
para mí debido a muchos motivos 
sentimentales que personal y 
familiarmente sucedieron durante los 
años que la estuve realizando.años que la estuve realizando.

MR: ¿Hay algún proyecto que se haya 
quedado  con ganas de hacer?

LG: Me habría gustado realizar una 
túnica para Jesús de Medinaceli, es una 
ilusión que a lo largo de los años hemos 
tenido en mente muchos hermanos y 
que incluso se ha llegado a plantear, 
pero creo que finalmente, según 
calculo, no se va a realizar antes de que 
finalice mi etapa laboral.finalice mi etapa laboral.

MANUEL RAPOSO CAVADA
Hermano de la Archicofradía

 

MR: ¿Qué parte del proceso es la que 
más le entusiasma? ¿Y aquella que 
considera más tediosa?

LG: En sí me entusiasma el propio 
proyecto en su conjunto, así como verlo
finalizado.finalizado. Sin embargo, el proceso, la 
individualización de cada una de las 
piezas, teniendo en cuenta la infinidad 
que puede contener cada uno de los 
proyectos, es en sí lo que considero más 
tedioso del trabajo.

MR:MR: ¿Qué es más importante en 
oficios como el suyo, el diseño o la 
ejecución de las técnicas de bordado?

LG:LG: Ambas cosas van de manera 
indisoluble de la mano. Soy más 
concreta: sin un buen diseño es 
imposible conseguir un bordado de 
calidad, y un bordado imperfecto, que 
no cuide los detalles, estropea cualquier 
diseño pese a la calidad que pueda tener.

MR:MR: ¿Cómo firma un bordador su 
trabajo?

LG:LG: Yo personalmente no concibo una 
firma en mis trabajos. Podríamos 
considerar que mi trabajo en sí es la 
forma con la que consigo firmar, mi 
forma de bordar y sus acabados creo que 
es algo que me caracteriza. Otros 
bordadores sí es cierto que firman sus 
obrasobras con pequeños detalles que pueden 
quedar ocultos al ojo poco experto.

MR: Entre todos los trabajos que ha 
tenido a lo largo de su carrera, ¿cuál le 
ha marcado emocionalmente? 
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| Grupo Infantil: la consolidación del proyecto

dejando de venir a las reuniones del 
Grupo Infantil. Es por ello, que el 
principal objetivo que nos marcamos a 
medio y largo plazo, es el de hacer una 
campaña de captación para lograr un 
incremento en el grupo de los niños y 
niñas con edades comprendidas entre 
loslos 9 y los 13 años, para así poder crear 
dos grupos de trabajo independientes, 
cada uno de ellos con actividades 
acordes a su edad. 

Volviendo al objetivo de consolidación 
que teníamos para el pasado año 2024, 
puedo decir que se ha conseguido, en 
gran medida, gracias a la implicación 
de la Junta de Gobierno para integrar al 
Grupo Infantil en los actos, cultos y 
actividades propuestas desde la propia 
Archicofradía.Archicofradía. Los niños y niñas 
participaron en el traslado de Ntro. P. 
Jesús Cautivo y Rescatado a su altar de 
cultos, en el Rosario de la Aurora de 
María Santísima de la Trinidad o en la 
procesión del Corpus Christi. También 
presentaron las ofrendas en el Solemne 
QuinarioQuinario en Honor a Ntro. P. Jesús 
Cautivo y Rescatado y en los Solemnes 
Cultos en Honor a María Santísima de 
la Trinidad. Por último, pudieron 
formar parte de los grupos de trabajo en 
el “sábado de flores” que tanto nos 
gusta. Sin lugar a dudas, el participar en 
todostodos estos cultos y actos impregna a los 
más pequeños de ese carisma trinitario 
que envuelve a nuestra Archicofradía, 
acercándoles a Jesucristo y a su bendita 
Madre a través de las imágenes de 
nuestros Sagrados Titulares.

Estimados hermanos, 

UnUn año más se me brinda la 
oportunidad, como responsable del 
Grupo Infantil de la Archicofradía, de 
dirigirme a vosotros. En líneas 
generales, puedo decir que ha sido un 
año muy fructífero para el Grupo 
Infantil, consiguiendo, sin lugar a 
dudas,dudas, el principal objetivo que nos 
habíamos marcado a principios del año 
2024, que no era otro que el de la 
consolidación de este proyecto. Si bien 
es cierto que algunos niños y niñas de 
los que formaban parte del grupo han 
dejado de asistir por diferentes motivos, 
otrosotros muchos han ocupado su lugar, 
pudiendo decir que, a día de hoy, el 
Grupo Infantil de la Archicofradía goza 
de una excelente salud, estando 
formado por más de 30 miembros.

Sin embargo, pese a la excelente salud 
general de grupo que comentaba, hay un 
asunto que me preocupa, y que está 
provocando que algunos niños y niñas 
dejen de venir a las jornadas que se 
organizan: la diferencia de edad. Desde 
la creación del grupo en la cuaresma del 
añoaño 2023, la mayor parte de niños y 
niñas que se han apuntado tenían 
edades comprendidas entre los 3 y los 8 
años, habiendo tan solo 2 o 3 niños 
mayores. Pese a que intentamos 
inicialmente que estos niños se sintieran 
cómodos y les proponíamos actividades 
acordesacordes a su edad, finalmente acababan 
aburriéndose y cansándose al 
encontrarse solos y desubicados, 
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En cuanto al presente año 2025, 
considero que la línea de trabajo a seguir 
es la misma que tan buenos resultados 
nos dio el pasado año. A ser posible, 
intentaremos incrementar la 
participación de los más pequeños en los 
cultos y actos de la Archicofradía, y les 
propondremospropondremos actividades y juegos 
nuevos para seguir avanzando en su 
formación católica.

Para ir terminando, me gustaría mostrar 
mi público agradecimiento a  los padres 
y madres de los niños y niñas que 

conforman el Grupo Infantil por la 
confianza depositada en nosotros. Por 
último, hago un llamamiento a aquellos 
hermanos que tienen niños con edades 
comprendidas entre los 3 y los 13 años, 
invitándoles a inscribirlos en este 
magnífico Grupo Infantil que tenemos 
enen el que seguro, los más pequeños 
harán buenos amigos, se divertirán y 
disfrutarán de todas las actividades 
propuestas. 

JESSICA ORZÁEZ BERMÚDEZ
Responsable del Grupo Infantil
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| Entrevista al pregonero: Eduardo Coto Martinez

Presidente de la Confraternidad de 
Hermandades y Cofradías Trinitarias o 
como un colaborador más en algunas 
de las sesenta ediciones que este año 
celebramos.

LasLas distintas presentaciones, 
exaltaciones y pregones que ha 
realizado a lo largo de los años dan 
seguro buena muestra de la calidad de 
la que aseguramos gozará este nuevo 
encargo, pero ¿qué espera él mismo de 
esas hojas finales por escribir? Este año 
enen nuestro boletín cuaresmal 
conocemos las impresiones del 
pregonero de la Semana Santa 2025.

Manuel Raposo (MR): ¿Cuál es el 
mayor riesgo que asume alguien que 
pregone la Semana Santa?

Eduardo Coto (EC): Cualquier pregón 
de Semana Santa tiene una carga 
personal muy fuerte tanto en vivencias 
individuales como en la manera de 
afrontar la religiosidad que transmiten 
nuestras hermandades. Por lo tanto, el 
riesgo radica justo en que no se acabe de 
admitiradmitir tu punto de vista. Nunca llueve 
a gusto de todos.

MR: ¿Qué debe tener un pregón de 
Semana Santa, aunque cada pregonero 
lo lleve a su terreno?

EC: Creo que hay algo fundamental 
que no debe faltar en un pregón de 
Semana Santa: un mensaje claro sobre 
lo que se recuerda y se conmemora, que 

La noche del pasado 3 de septiembre  
nuestro hermano Eduardo Coto 
Martínez recibe, mientras se hallaba en 
un establecimiento tan cañaílla como 
«La Gran Vía», una llamada del 
presidente del Consejo de Hermandades 
y Cofradías de San Fernando.

EnEn esta llamada, a veces anhelada, a 
veces temida, le comunican que la Junta 
Permanente del órgano ha acordado su 
designación como pregonero para la 
Semana Santa de 2025. Designación 
que, como conocemos gracias a los 
medios de comunicación, acepta.

EduardoEduardo Coto ha tenido la oportunidad 
de escribirnos a todos los hermanos 
muchas veces en este boletín que cada 
cuaresma edita nuestra Archicofradía, 
ya sea como Hermano Mayor, como 
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MR: ¿Qué es lo que pretende 
transmitir con su pregón? ¿Qué le 
gustaría que dijeran de él? ¿Con qué le 
gustaría que el público se quedara?

EC:EC: Mientras escribes el pregón se 
piensa mucho y se reflexiona en lo que 
vivió Jesús de Nazaret; a mí el hecho de 
escribir y leer artículos y libros sobre 
Jesús me hace profundizar en mi fe. Y 
esto es lo que me gustaría que se sienta 
cuando se escuche: una reflexión 
personalpersonal de lo que padeció el hombre 
más influyente de toda la humanidad.

MR: ¿Cuál será su agenda previa? ¿Ha 
pensado qué hará en la víspera del 
Domingo de Pasión?

EC: Lo más seguro es que lo dedique a 
ensayar algunos aspectos como sonido 
y puesta en escena, además de cumplir 
con la agenda que viene marcada. Por 
lo demás me quedaré en casa con mi 
familia.

MR:MR: ¿Llevará alguna dedicación 
especial el pregón? En caso 
afirmativo, ¿podria indicarnos cuál?

EC:EC: El pregón se dedica al mundo 
cofrade de tu ciudad porque lo haces 
para todos los cofrades. Pero si lo que 
quieres saber es si llevará alguna 
dedicatoria especial, creo que tendréis 
que esperar al próximo Domingo de 
Pasión.

MANUEL RAPOSO CAVADAMANUEL RAPOSO CAVADA
Hermano de la Archicofradía

 

es la pasión, muerte y resurrección de 
Jesús. Alrededor de esta columna 
vertebral se puede añadir lo que quieras, 
como anécdotas de tu vida cofrade, 
detalles de tus hermandades y de tu 
ciudad.

MR:MR: ¿Cuáles son los principales 
aspectos  que motivan al pregonero 
para escribir su texto?

EC:EC: Siempre he escuchado a los 
pregoneros de otros años que el pregón 
se empezaba a disfrutar desde el mismo 
instante de la designación y esto es una 
gran realidad: las llamadas de tantos 
amigos, la sensación de ser la persona 
que llevará el mensaje pasional a toda tu 
ciudad,ciudad, las expectativas de tu gente más 
cercana, los mensajes y palabras de 
ánimo y felicitaciones, etcétera. Todo 
forma un ambiente y una carga de 
responsabilidad que no deja de ser muy 
motivante.

MR: ¿Se está apoyando en alguien a la 
hora de escribir el pregón? ¿Quién ha 
oído más partes de este?

EC:EC: Estoy teniendo el apoyo del 
Consejo de Hermandades, de su 
presidente y de algunos de sus 
miembros, sobre todo, para temas 
logísticos y dudas que me van surgiendo 
en la preparación y en la agenda. En lo 
que se refiere a la escritura soy 
totalmentetotalmente autónomo; por otro lado, 
cuando acabo alguna parte y la ensayo, 
a veces, es mi mujer quien me escucha, y 
es ella quien me aconseja en algún que 
otro detalle.





29

| Mejoras de patrimonio

son de estilo catedralicio, con 
elementos muy característicos del paso 
de palio, como azucenas, ángeles y 
elementos marianos. Se bendijeron en 
la Eucaristía previa a la Salida 
Procesional del pasado Lunes Santo, 
estrenándose en dicha Salida 
Procesional.Procesional.

Medallón para el pertiguero del paso 
de palio de María Santísima de la 
Trinidad, diseñado tambien por el 
artista malagueño D. Curro Claros y 
realizado por el orfebre D. Ricardo 
Muñoz Hernández,  de Orfebrería 
Sanlúcar. Este medallón, al igual que el 
juegojuego de ciriales, fue bendecido en la 
Misa previa a la Salida Procesional del 
pasado Lunes Santo, estrenándose en 
dicha Salida Procesional.

Diadema de plata de ley para María 
Santísima de la Trinidad, diseñada por 
el artista malagueño D. Curro Claros y 
realizada por el orfebre D. Ricardo 
Muñoz Hernández de Orfebrería 
Sanlúcar. Esta pieza fue donada por 
nuestra Hermana Mayor Dña. Mónica 
Orihuela Traverso. Se bendijo el pasado Orihuela Traverso. Se bendijo el pasado 
año, en los Solemnes Cultos celebrados 
en honor a nuestra Titular mariana, y se 
estrenó en los Solemnes Cultos de 
Ánimas celebrados el pasado mes de 
noviembre. 

Juego de ciriales para el paso de palio 
de María Santísima de la Trinidad, 
diseñado por el artista malagueño D. 
Curro Claros y realizado por el orfebre 
D. Ricardo Muñoz Hernández de 
Orfebrería Sanlúcar. Estos ciriales 
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| “Saber dar, razón de nuestra esperanza”

une a aquellos discípulos 
desilusionados y al enseñares a leer los 
acontecimientos vividos en Jerusalén a 
la luz de las Escrituras y cenar con ellos, 
estos descubren el verdadero sentido de 
la Vida (Lc 24, 13-35).
  
LaLa religiosidad popular nos pone en 
contacto con la dimensión estética y 
afectiva de la fe. Todos los cofrades nos 
emocionamos ante las imágenes de 
nuestros titulares y nos envuelve un 
algo especial al preparar su altar de 
cultos, en los actos litúrgicos de nuestra 
cofradíacofradía o al salir en procesión. Pero 
nuestra fe es mucho más que lo 
puramente estético y afectivo. La fe 
necesita, para crecer y ser adulta, de 
otras dimensiones del ser humano que 
dan forma y contenido a todo lo 
anterior: el entendimiento, la 
misericordia, el compromiso.misericordia, el compromiso.

Nuestra fe nos debe llevar 
necesariamente a salir de nosotros 
mismos, a abrir el corazón a los demás, 
a la compasión y al compromiso por la 
construcción del Reino de Dios. 
Cuando abras tu corazón a tu hermano 
y salgas de ti mismo, tus heridas 
sanaránsanarán y brillarás como una luz (Is. 58, 
1-9ª). Cuando sientas compasión por tu 
hermano y te comprometas de verdad 
por sanar sus heridas, encontrarás la 
verdadera humanidad que hay en ti (Lc. 
10, 25-37).

Y todo ello necesita de una adecuada 
formación que nos ayude a conocer el 

La fe abarca todas las dimensiones de la 
persona. Como cristianos, nuestra fe en 
el Dios de Jesús da sentido y colorea 
todo lo que somos y vivimos. No 
podemos separar lo que sentimos ante la 
imagen de Jesús o de María de lo que 
fueron nuestros primeros pasos en la fe; 
nini tampoco podemos distinguir los 
sentimientos y recuerdos vividos 
entorno a nuestros titulares de lo que 
son nuestras vivencias personales, 
nuestras luchas y esperanzas. 

La fe la experimentamos de mil 
maneras: en la mirada de la imagen de 
Jesús, en la visita a su templo, 
llevándolo por las calles de nuestra 
ciudad, en el cariño de las personas que 
nos quieren, en el aliento recibido en 
aquel día difícil que todo me parecía 
oscuro,oscuro, en el abrazo de un amigo, en los 
ojos tristes de esa persona que se acerca 
a pedirme ayuda, en el impulso a 
comprometerme por un mundo más 
justo.

El mismo Jesús nos enseñó a vivir todos 
los momentos de la vida iluminados 
desde la esperanza en la Vida y en la 
Resurrección. Cuando los suyos 
flaquearon y dudaron les supo enseñar y 
hacer vivir experiencias que darían 
sentido a sus vidas. En la 
transfiguracióntransfiguración les muestra su gloria 
para que les sostenga cuando llegue la 
prueba (Mt. 17, 1-9); en la última cena 
les lava los pies como signo de cómo 
han de ser sus relaciones con los demás 
(Jn. 13, 1-15); en el camino de Emaús se 
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auténtico rostro de Dios, manifestado 
en Jesús de Nazaret; a comprender el 
verdadero sentido de nuestra existencia; 
a reflexionar y discernir cada 
acontecimiento vivido; a hacer silencio 
ante la fragilidad de nuestra historia y 
ante tantos porqués que nos plantea la 
vida.vida. Es necesario “saber dar razón de 
nuestra esperanza” (1Pe 3, 15-16) ante 
mi propia historia vital y ante tantos 
hombres y mujeres que buscan sentido 
en sus vidas.

La formación ha de ser algo esencial en 
la vida de todo cristiano y, por ende, en 
la de todo cofrade. Por ello, es necesario 
cuidar los espacios de formación y de 
crecimiento en la fe para que nuestra 
devoción a nuestros titulares y nuestras 
celebraciones litúrgicas no se queden 
vacías de sentido. vacías de sentido. 

Ser cofrade del Medinaceli es ser imagen 
de la comunidad de la Iglesia de 
Jesucristo; es ser expresión del carisma 
trinitario mediante nuestro compromiso 
con los cautivos y necesitados de 
nuestro tiempo; es ser camino para que 
otros se acerquen a este Dios, que es 
Padre y Dios de la Vida. Padre y Dios de la Vida. 

Un año más celebraremos la Pasión, 
Muerte y Resurrección de Jesucristo; un 
año más acompañaremos a nuestros 
titulares por las calles de nuestra ciudad. 
Esos días daremos testimonio público 
de nuestra fe y de nuestro ser trinitarios. 
Os pido que nuestra fe siga creciendo 
durante todo el año, que la cuidemos en durante todo el año, que la cuidemos en 
hacer hermandad en nuestra Cofradía; 
con nuestro compromiso en favor de los 
que sufren el dolor y la violencia, a 
través, por ejemplo, de Prolibertas; 
creando espacios para la formación. 

Que sepamos dar razón de nuestra 
esperanza para que, con el ejemplo de 
nuestra vida, muchos lleguen al 
verdadero sentido de la existencia: 
Jesucristo, el Señor. Que miremos a 
María para que ella nos enseñe a saber 
esperar y a estar siempre al lado de su 
Hijo.Hijo.

Gloria a ti Trinidad y a los Cautivos 
libertad.  

RVDO. P. FRAY ANTONIO JIMÉNEZ 
FUENTES, OSST. 

Delegado de la Confraternidad de HH. y 
CC. Trinitarias







Durante los días 4, 5, 6 y 7 de  marzo, 
a las 20:00h. celebración de la Eucaristía.

Sábado 8 de marzo, a las 19:00h. celebración de la Eucaristía.

A las 11:45h. Rezo de la Novena como cada Viernes de Medinaceli.

Intenciones:
1º día.- Por nuestra Parroquia y los grupos que trabajan en ella.
2º día.- Por la Órden Religiosa Trinitaria y por la Capuchina.

3º día.- Por todas las vocaciones.
4º día.- Por la Adoración Eucarística Perpetua.

5º día.- Por los Donantes de Órganos y “Lágrimas de Vida”.
6º día.- 6º día.- Por todos los hermanos de la Archicofradía.

Jueves 6 de marzo, a las 22:45h. por las calles de la feligresía

Durante toda la jornada del viernes 7 de marzo

Domingo 9 de marzo a las 11:00h,
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| Estación de Penitencia

ITINERARIO: Plaza de la Iglesia, Real, CARRERA OFICIAL, General Valdés, 
Alameda Moreno de Guerra, Real, San José, Plaza San José (ESTACIÓN 
MENOR EN LA CAPILLA DE MARÍA STMA. DE LOS DESAMPARADOS), 
Virgen de los Desamparados, Dolores, Pérez Galdós, San Nicolás, San Servando, 
Almirante Cervera, Real, La Herrán, Murillo, Rosario, Plaza de la Iglesia y a su 
Templo.

HORARIO: 

                                Cruz de Guía   Paso de Cristo    Paso de Palio
Salida             19:00 h.      19:10 h.       19:45 h.
Entrada Carrera Oficial    19:05 h.      19:25 h.       20:00 h.
Salida Carrera Oficial     19:30 h.      19:55 h.       20:25 h.
Estación de Penitencia    20:50 h.      21:20 h.       21:50 h.
Recogida           23:40 h.      00:05 h.       00:40 h.

ACOMPAÑAMIENTOS MUSICALES:

Cristo: Banda de CC.yTT. Stmo. Cristo de la Columna de Daimiel (Ciudad Real)Cristo: Banda de CC.yTT. Stmo. Cristo de la Columna de Daimiel (Ciudad Real)  
Virgen: Banda Municipal de Música de Gerena (Sevilla) 

LUNES SANTO, 14 DE ABRIL DE 2025
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| Una vida Cofrade: María Cózar Ramos

Manuel Raposo (MR): ¿Cómo entró a 
formar parte de la Archicofradía?

MaríaMaría Cózar (MC): Entré en la vida de 
Hermandad en el año 1970. Fue la 
primera vez que vi a Jesús de 
Medinaceli y desde entonces no hemos 
dejado ni mi marido ni yo de verlo por 
las calles cada Semana Santa; cuando 
me casé seguimos viniendo porque él 
cargabacargaba su paso y yo le acompañaba, 
primero detrás del Señor y después 
detrás de María Santísima de la 
Trinidad. Desde ese año, y aun cuando 
vivíamos en Medina Sidonia y 
teníamos que desplazarnos, no 
podíamos faltar a una sola función.

MR: ¿Guarda con especial cariño 
algún recuerdo de sus primeros años 
en nuestra corporación?

MC:MC: De esos años guardo muchísimos 
momentos en mi recuerdo, sobre todo 
momentos de convivencia con personas 
que se convirtieron en grandes amigos 
gracias a la Hermandad, ya fuera en la 
feria, en la Casa de Hermandad o en 
cualquier lugar que ocurriese. Con 
«caracolás»,«caracolás», o meriendas a base de 
«manteca colorá» que podíamos hacer, 
los torneos de futbito con sus «caballás» 
y tortillas y que formaban uno de los 
ejes de estos buenos ratos. Sin 
olvidarnos de los momentos de trabajo, 
sobre todo de costura, que nos llevó a 
realizarrealizar buena parte del ajuar de la 
Virgen, la ropa del cuerpo de acólitos o 
el forro de alguna que otra insignia.

Este año en la sección de una vida 
cofrade nos hemos querido acercar a 
una de esas mujeres de devoción 
callada. Esas que en cada culto están 
sentadas en los bancos sin llamar 
demasiado la atención ni que la gente se 
fije en ellas, las que cada viernes acuden 
a a las plantas de Jesús de Medinaceli 
para darle gracias por sus alegrías o 
llorarle sus penas.

Colaboradora incansable a lo largo de su 
vida para la Hermandad de sus amores 
para la que lo mismo cose túnicas o  
prepara los filetitos que le han dado  
fama a nuestra caseta en la última feria.

Hoy,Hoy, en una vida cofrade, queremos 
conocer un poco más a María Cózar 
Ramos.
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MR: ¿Qué considera que le ha 
aportado nuestra Hermandad en su 
vida?

MC:MC: La Hermandad me ha aportado 
muchísimo en mi vida, buena parte de 
mis alegrías nacen o están de una 
manera u otra relacionadas con ella. A 
día de hoy no me imaginaría cómo 
hubiera sido mi vida sin ella.

MR:MR: ¿Qué consejo le darías a los más 
jóvenes de nuestra Archicofradía?

MC:MC: Que se metan por derecho en la 
vida de Hermandad y se entreguen a sus 
titulares, que prueben todo lo que 
puedan de todo lo que se ofrece por 
hacer en una Hermandad. Esto hará que 
se sientan finalmente muy agradecidos 
si aprenden a ver la recompensa que es 
elel conocimiento que adquieren en 
muchos aspectos y lo bien que se pasa 
con amigos que harán, sin duda alguna, 
dentro de la Hermandad.

MR: ¿Con qué etapa vivida en nuestra 
Hermandad está más satisfecha?

MC: Recuerdo con especial ilusión 
cuando realizábamos los belenes de la 
Hermandad en el Centro Comercial 
Bahía Sur, y se comenta poco aquella 
época, podíamos estar allí todo el día y 
noche, llegando de mañana a nuestras 
casas, trabajando incansablemente entre 
risas.risas. Aún hay un par de escaleras, una 
en mi casa y otra en la Casa Museo de 
Hermandad, que guardan una graciosa 
anécdota que nos quedaremos los que 
participamos.

Por supuesto tengo que mencionar 
porque no puedo olvidar, y todavía me 
siento agradecida, cuando en el año 
1995 me nombraron camarista de 
nuestros Sagrados Titulares.

MR: ¿Qué ilusiones le gustaría ver 
realizadas en nuestra Archicofradía?

MC:MC: Un anhelo de muchos hermanos 
ha sido desde siempre, y a eso no 
podemos más que unirnos mi marido y 
yo, la elaboración de una túnica propia, 
realizada con un diseño y unos 
bordados desde cero, para Jesús de 
Medinaceli. El proyecto se ha planteado 
bastantesbastantes veces y alguna que otra vez 
incluso iniciado, pero aún no hemos 
conseguido llevarlo a buen término.

MR: ¿Cómo ve el futuro de nuestra 
Archicofradía?

MC: El futuro de la Hermandad lo veo 
como toda la historia de esta que ya 
hemos pasado, hará falta mucho trabajo 
para seguir manteniendo el nivel que 
nos caracteriza. Y por supuesto, mi 
Hermandad podrá contar conmigo y 
seguiré colaborando con ella para todo 
lolo que me llamen hasta que las fuerzas 
me aguanten, hasta que solo pueda 
asistir a los cultos acompañada de un 
bastón.

MANUEL RAPOSO CAVADA
Hermano de la Archicofradía
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| Nadie es profeta en su tierra

Cofrades, portado durante varios años a 
Nuestro Padre Jesús Cautivo y 
Rescatado.

PesePese a que nuestro hermano dejó de 
vestir la túnica hace algunos años ya, 
siempre acudía al encuentro con sus 
Titulares cada Lunes Santo, al igual que 
no faltaba a su cita de cada primer 
viernes de marzo o cada Domingo de 
Pasión. Era un hermano colaborador 
tantotanto de la Junta de Gobierno actual 
como de las anteriores, estando siempre 
a disposición de la Archicofradía. 

Por último, y no por ello menos 
importante, destacar que Pepín 
formaba parte al momento de su 
fallecimiento  de la ONG Trinitaria de 
Prolibertas en San Fernando.

UnoUno de los hermanos que más relación 
ha tenido dentro de la Archicofradía 
con Pepín, sin lugar a dudas ha sido D. 
José Coto Rodriguez, Hermano de 
Honor de nuestra Corporación, que ha 
tenido a bien escribir en este boletín un 
artículo en memoria y recuerdo de su 
querido amigo Pepín:querido amigo Pepín:

Querido Pepín:

Me siento abrumado por la tristeza y el dolor 
que siento al escribirte unas palabras en 
nuestro boletín Cruz de Guía; quiero que 
sirvan de consuelo para todos los que 
formamos esta gran familia de cautivos por 
amor, y enamorados de nuestra Madre 
Trinidad.

En noviembre de 2024 partió hacia la 
casa del Padre nuestro hermano D. José 
Cordero Collantes. 

Pepín,Pepín, como era conocido, falleció a los 
73 años de edad, habia pertenecido a la 
nómina de hermanos de nuestra 
corporación desde el año 1957, 
profesando una profunda devoción por 
nuestros Amantísimos Titulares durante 
más de sesenta años.

PepínPepín formó parte de la Junta de 
Gobierno de nuestra Archicofradia en 
distintas legislaturas entre la década de 
los setenta y los ochenta, llegando a 
ostentar el cargo de Vice-Hermano 
Mayor. También ha formado parte de la 
Asociación Jóvenes Cargadores
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Tu repentina partida ha dejado un vacío en 
nuestros corazones que nunca podrá ser 
llenado. Aún no puedo creer que ya no estés 
aquí, compartiendo risas y momentos 
inolvidables.

RecuerdoRecuerdo todas las aventuras que vivimos 
juntos, desde nuestras largas charlas hasta 
esos días en los que simplemente 
disfrutábamos de la compañía de otros 
hermanos.  Tu risa era contagiosa y tu 
bondad y generosidad iluminaba a los 
internos de Puerto III, con tus obsequios, 
regalosregalos y consejos incluso en los días más 
oscuros. Siempre estuviste ahí para ofrecernos 
tu apoyo y sabiduría, y por eso te estaré 
eternamente agradecido.

Aunque ya no pueda verte ni escuchar tu voz, 
sé que tu espíritu vivirá en todos los que 
tuvimos la suerte de conocerte. Te llevaremos 
como otros hermanos que partieron también 
para la casa del Padre en nuestros corazones, 
y en mis recuerdos, y cada vez que mire al 
cielo, recordaré esos momentos especiales que 
compartimos.compartimos. Por ejemplo, cuando 
montábamos casetas de feria, cuando 
traíamos a nuestra Virgen de Sevilla y 
recordando los momentos con Rafael Galán 
en la paquetera, al que cariñosamente le 
decías el gitano.

Esa paquetera que siempre ponías para todos 
los eventos que llevara a cabo la hermandad, 
en cualquier efeméride de la cofradía. Como 
dije en la Eucaristía de tu despedida, eras un 
todo terreno; y lo que más me entristece y me 
duele, es que no fuiste profeta en tu tierra, 
porque sabías escribir de categoría, un gran 
oradororador como los grandes. Pero la mayoría de 
las veces nos fijamos en los pequeños defectos 
que tenemos todos los humanos, y no 
valoramos las virtudes que Dios nos da.

Fuiste una persona creyente y de fe, te 
enamoró tu Cristo Cautivo y Rescatado, tu 
Virgen de la Trinidad y por supuesto tu 
Madre del Rocío; por eso estoy convencido de 
que estás junto al Dios Trinidad, porque los 
que creemos y tenemos fe, siempre que nos 
encontramos en momentos difíciles y 
crucialescruciales de nuestra vida, recurrimos a Dios 
pidiéndole que nos ayude.  Quiero recordar, 
lo que le dijo Dimas el ladrón a Jesús en la 
cruz, “Señor acuérdate de mí;” y Jesús le dijo 
“hoy estarás conmigo en el paraíso”. 

Gracias por ser un amigo tan increíble. Te 
extrañaré más de lo que las palabras pueden 
expresar. Hasta que nos volvamos a 
encontrar, protégenos y cuida de nosotros.

D. JOSÉ COTO RODRÍGUEZ
Hermano de Honor de la Archicofradía
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| Habla la juventud

para ser mi presentador del Cartel de la 
hermandad en el  año 2023. 

MisMis andaduras en el Grupo Joven 
comienzan de la mano de mis padres, 
Paco y Ana Mary, mientras realizamos 
labores de mayordomía en la Casa de 
Hermandad, y de mi hermano Jorge,  
como miembro del actual Grupo Joven. 

GraciasGracias a acompañarlos en estas 
labores fui conociendo a  miembros de 
la Junta de Gobiero como Margarita y 
Juan Guerrero, de los que puedo decir 
que han acabado formando parte de mi 
familia. Entre estas labores puedo 
destacar los montajes de cultos, 
montaje de los pasos, etc. montaje de los pasos, etc. 

Fuera de las labores de mayordomía, lo 
que más puedo destacar detro de la 
Hermandad son los cultos que 
celebramos, especialmente el Solemne 
Quinario en Honor a Jesús de 
Medinaceli. Estos cultos tienen una 
gran carga emocional, y la unión de 
variosvarios acontecimientos propios de la 
cuaresma, como la celebracíon del 
Solemne Vía Crucis, el Besapie...hace 
que esos días se respire un ambiente 
muy propio de la familia trinitaria,  
familiar y cercano a nuestros Titulares. 

Y hablando de familia, tanto para mí 
como para muchos miembros del actual 
Grupo Joven, una de las actividades 
que crea más unión entre nosotros es la 
limpieza. Esa época del año en la que se 
limpian enseres, faroles, candelabros...

Hola, hermanos cofrades. Antes de 
comentar mis vivencias dentro de la 
juventud de nuestra Hermandad, voy a 
presentarme: me llamo Daniel 
Rodríguez de la Sierra, tengo 19 años y 
soy miembro actual del Grupo Joven de 
la Hermandad de Ntro. Padre Jesús de 
MedinaceliMedinaceli y María Santísima de la 
Trinidad desde el año 2020, aunque 
extraoficialmente llevo formando parte 
de él desde el año 2012, ya que de vez en 
cuando asistía a reuniones de la mano 
de algún miembro de aquel Grupo 
Joven. También en el año 2020, mi 
primoprimo Sergio se unió al Grupo Joven de 
nuestra mano, como siempre hicimos 
desde la infancia. Pero lo que yo no 
sabía en aquel momento en el que entré 
a formar parte del grupo, es que de esas 
reuniones que celebrabamos me llevaría 
a grandes amigos, como por ejemplo 
Javi,Javi, al que 12 años más tarde elegiría  
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Sin lugar a dudas, es la época que más 
nos gusta ya que aprovechamos para 
atraer a nuevos miembros e integrar a 
los más tímidos del grupo. 

SoySoy un afortunado por haber vivido 
tantos y tantos momentos con el antiguo 
Grupo Joven, ese que años más tarde, 
inevitablemente por la edad, dejaban de 
formar parte de esta gran familia. De lo 
que no me había dado cuenta hasta hace 
un año, es que esos que se marchaban,  
dejaban paso a la nueva generación. dejaban paso a la nueva generación. 

Todo esto que os he contado, se trata de 
una mínima parte de lo que me ha dado 
y me sigue dando formar parte del 
Grupo Joven. Es por ello que  invito a 
los jóvenes de nuestra Archicofradía a 
unirse a esta gran familia y vivir todo lo 
que he descrito con nosotros. 

¡Os esperamos con los brazos abiertos!¡Os esperamos con los brazos abiertos!

DANIEL RODRÍGUEZ DE LA SIERRA
Miembro del Grupo Joven
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| San Miguel, desde el monte Gargano al Corpus 
   de San Fernando

Es el más popular de los Santos 
Arcángeles y el que tiene una 
personalidad e iconografía más 
definida. El guerrero, caballero, 
princeps militae angelorum… Es el que 
dirige el combate contra los ángeles 
rebeldes y en el Apocalipsis quien salva 
a a la Mujer que acaba de parir, símbolo 
de la Virgen y de la iglesia, combatiendo 
contra el dragón de siete cabezas. El 
santo psicopompo, conductor de los 
muertos, cuyas almas pesará el día del 
juicio.

En Occidente, a finales del s. V, el culto 
a San Miguel se implantó en el Monte 
Gargano, en Apulia (Italia). Se cuenta  
que el 8 de mayo de 492 el arcángel se 
manifestó sobre ese promontorio, 
convirtiéndose en lugar de 
peregrinación y fijándose el 8 de mayo 
comocomo su festividad. Los primeros 
santuarios italianos de San Miguel 
surgieron en la zona de colonización 
griega y de influencia bizantina. El 
marco geográfico montañoso será un 
factor propicio para la aparición del 
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culto al Arcángel en la Edad Media, 
repitiéndose en diferentes lugares 
historias similares a la del Monte 
Gargano. Surgiendo la devoción a San 
Miguel y traspasará las fronteras hacia 
toda la cristiandad occidental.

FranciaFrancia profesó aún más la devoción a 
San Miguel, convirtiéndolo en un santo 
nacional. En 792 se le dedico una capilla 
aérea en Saint-Michel d́Aiguilhe, en 
Puy-en-Velay, en la cima de un 
promontorio de basalto. Los reyes 
franceses de la dinastía Valois pusieron 
bajobajo su protección al reino. Reyes como 
Carlos V, Carlos VII y Luis XI fueron en 
peregrinación al monte Saint Michel.

En el S.XVII el culto de San Miguel 
adquiere un nuevo impulso y también 
un nuevo carácter por influencia de la 
Contrarreforma. El jefe de la milicia 
divina que triunfa contra Lucifer y los 
ángeles rebeldes, para los jesuitas 
simboliza el triunfo de la Iglesia católica 
frentefrente a la herejía protestante. Los 
jesuitas serán notables promotores del 
culto a San Miguel como idea triunfal de 
la Iglesia.

En España, el culto a San Miguel 
alcanzaría gran desarrollo durante la 
Edad Media. La procedencia del culto 
aquí no está confirmada pero 
presumiblemente proceda de Rávena. 
Los vestigios más antiguos son de época 
visigoda en el S.VII. Tenemos 
testimoniostestimonios a partir de principios del 
S.IX, pues en todos los calendarios 
mozárabes aparece la fiesta del 29 
septiembre con el título de “Dedicatio 

sancti Michaeli arcangeli” aunque no 
conservamos ninguna prueba de esta 
celebración. En España tenemos 
también un ejemplo de la aparición de 
San Miguel. La leyenda del Santuario 
de San Miguel de Aralar en Navarra, el 
Arcángel San Miguel fue el protector 
deldel Reino de Navarra. La devoción 
generalizada al arcángel se constata en 
Navarra a través de un altísimo número 
de parroquias, monasterios, ermitas, 
retablos e imágenes dedicadas a su 
culto. 

Hasta la ciudad de Cádiz llegará la 
devoción de San Miguel, a través de la 
fundación de una hermandad en honor 
al arcángel en 1620. El origen lo 
tenemos en un particular que poseía 
una imagen de San Miguel y tuvo una 
gran acogida en Cádiz, llegando a 
solicitarsolicitar al Obispado fundar una 
hermandad en torno a esta imagen, 
siendo aceptada esta solicitud. Desde 
sus inicios tuvo una gran importancia, 
ya que el primer prioste de la ciudad fue 
el Capitán Anfreon, regidor de la 
ciudad de Cádiz por aquellos años. En 
laslas reglas originales de la hermandad 
destacan algunas normas como la de 
celebrar la festividad de San Miguel en 
su día y con vísperas, misa y sermón y, 
a la conclusión de estos actos, realizar 
una procesión. A parte de la salida 
procesional en su festividad debían de 
participarparticipar en la procesión del Corpus 
Christi “con el mayor ornato posible”. 
Acompañaba en esta solemnidad al 
Santísimo con la imagen de San Miguel 
y el guion de la corporación. Otra de las 
obligaciones que tenían los miembros 
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La Archicofradía pasa por un declive en 
el segundo cuarto del S.XIX llegándose 
a extinguir y no será hasta 1909 que se 
reestablezca. Una vez que la 
hermandad vuelve a la normalidad, 
encontramos que se manda a restaurar 
la imagen de San  Miguel en 1916 para 
queque puede procesionar en la festividad 
del Corpus Christi. 

Si nos centramos en el S.XXI, tenemos 
la fusión de la Archicofradía y 
Esclavitud con la Cofradía de 
Medinaceli, donde la imagen de San 
Miguel ha formado parte de distintos 
altares para el Corpus Christi. En torno 
a esto nos tenemos que centrar en las 
dos ocasiones en las que San Miguel ha dos ocasiones en las que San Miguel ha 
procesionado en la solemnidad del 
Corpus. En el año 2008, con motivo del 
275 aniversario de la fundación de la 
Esclavitud y Archicofradía, la imagen 
principal de San Miguel formó parte 
por primera vez, en este siglo, del 
cortejocortejo de la procesión del Corpus. El 
discurrir de la imagen de San Miguel en 
las andas, cedidas generosamente por 
parte de la Hermandad de la 
Resurrección, hizo engrandecer, más si 
cabe, todo el cortejo eucarístico y, 
también de suma importancia, acercar 
alal pueblo de San Fernando a la 
devoción e iconografía de  San Miguel, 
tan arraigada en nuestra archicofradía 
desde su fundación en el S.XVIII. 

MIGUEL RODRÍGUEZ ESTRADA
Hermano de la Archicofradía

de la Hermandad era la de participar de 
los enterramientos de los propios 
hermanos.
 

EnEn San Fernando encontramos el mejor 
ejemplo de la devoción a San Miguel en 
nuestra Archicofradía, que desde su 
fundación en 1733 aparece ligada la 
figura del Arcángel. No en vano, San 
Miguel es vinculado constantemente a 
las hermandades de Ánimas ya que una 
dede sus iconografías es la de conductor y 
guía de las almas. En las primeras reglas 
de la Archicofradía encontramos que 
dentro de los cultos que celebraban 
existía una misa cantada en honor a San 
Miguel y una procesión eucarística tras 
la Octava del Corpus en la cual 
participaba la imagen de San Miguel. participaba la imagen de San Miguel. 
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| Memoria de actividades

ENERO

-- En los primeros días del mes nuestra 
vocal de caridad visitó a las Rvdas. 
Madres Clarisas Capuchinas en el 
Monasterio de San Miguel, del Puerto 
de Santa María, para hacerles entrega de 
algunos regalos de Reyes.

-- La Casa - Museo abrió sus puertas 
durante los días 12, 13 y 14 para que 
varios grupos de participantes en el 
XVIII Encuentro Andaluz de Belenistas 
celebrado en nuestra ciudad pudieran 
contemplar la exposición de dioramas 
acogida durante las fiestas navideñas.

FEBREROFEBRERO

- El día 2, Festividad de la Candelaria, se 
celebró el acto de la presentación en el 
Templo de los niños bautizados en 
nuestra Parroquia durante el año 2023.

-- El día 12 un grupo de hermanos que 
forman parte de la Fundación 
Prolibertas participó en el encuentro de 
voluntariado organizado por el 
Ayuntamiento de nuestra ciudad.

-- El día 16 tuvo lugar en nuestra Casa - 
Museo el Cabildo General Ordinario y  
otro Extraordinario para la aprobación 
del nuevo juego de ciriales.

-- El día 23 tuvo lugar en el Centro de 
Congresos, la presentación del cartel 
editado por el Grupo Joven de nuestra 
Archicofradía a cargo de Dña. Celia
   

Belizón York. El cartel, diseñado por 
D. Pablo Moreno Rodríguez, recoge 
una fotografía realizada por D. José L. 
Moreno Rodríguez.

-- El día 25 se efectuó el tradicional 
traslado de Ntro. P. Jesús Cautivo y 
Rescatado desde su altar hasta el altar 
de cultos. 

-- Durante los días 27, 28 y 29  se celebró 
el Solemne Quinario en honor a Ntro. 
P. Jesús Cautivo y Rescatado. La 
Sagrada Cátedra estuvo a cargo del 
Rvdo. P. Fray Francisco J. Ferrer 
Serrano, O.Ss.T. 

-- El día 29 tuvo lugar el Solemne Vía 
Crucis con la Imagen de Ntro. P. Jesús 
Cauitvo y Rescatado por las calles de la 
feligresía de nuestra sede canónica, la 
Iglesia Mayor.

MARZO

-- Durante los días 1 y 2 continuó 
celebrándose el Solemne Quinario en 
honor a Ntro. P. Jesús Cautivo y 
Rescatado, teniendo lugar la Solemne 
Función de Insituto el domingo día 3 de 
marzo. 

ElEl sábado de Quinario apadrinamos a 
la Orden Seglar de los Siervos de María 
(Servitas), de la ciudad de Cádiz.

- El día 1, primer viernes de marzo, la 
Imagen de Ntro. P. Jesús Cautivo y 
Rescatado estuvo en Solemne Besapié.
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- El día 17, Domingo de Pasión, Mª 
Stma. de la Trinidad estuvo expuesta en 
Solemne Besamanos.

- Desde el miércoles anterior a Semana 
Santa y hasta el Lunes Santo, estuvo 
expuesto en el baptisterio de la Iglesia 
Mayor nuestro Altar de Insiginias.

-- El día 25, Lunes Santo, nuestros 
Titulares recibieron en la Iglesia Mayor 
numerosas visitas, entre ellas, la de la 
corporación municipal, encabezada por 
la Ilma. Sra. Alcaldesa, Dña. Patricia 
Cavada Montañés, la del  Consejo Local 
de HH y CC de San Fernando, la de la 
AsociaciónAsociación JCC y la del resto de 
Hermandades de la jornada.

Este día, como es habitual, se realizaron 
las acciones sociales y solidarias con las 
que nuestra Archicofradía lleva 
comprometida muchos años. 

Volvimos a dar apoyo y promoción a la 
donación de  órganos y y tejidos, 
contando un año más se con un cirio en 
cada paso con el lema “Lágrimas de 
Vida”, encendidos en los momentos 
previos a la Salida Procesional por 
nuestro director espiritual, el Rvdo. P. 
FranciscoFrancisco J. Aragón Calderón, y por el 
devoto D. Fernando Bonet Brenes. 

A las 17:30 horas celebramos la 
Eucaristía preparatoria de la Estación 
de Penitencia, estando la Sagrada 
Cátedra a cargo de nuestro Director 
Espiritual, el Rvdo. P. Francisco J. 
Aragón Calderón. Estuvo concelebrada 
por los Frailes Trinitarios de la Casa 
MarcosMarcos Criado de Algeciras, Fray 
Sergio García Pérez y Fray Francisco 
Antonio García García. También 
participó nuestro hermano el Rvdo. P. 
Fray Ángel N. Palomino Outón, 
O.C.D.
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En el transcurso de la Eucaristía se 
bendijo el nuevo juego de ciriales para 
Mª Stma. de la Trinidad y el medallón 
que porta el pertiguero del cuerpo de 
acólitos del paso de palio.

PosteriormentePosteriormente se rindió homenaje a D. 
José Coto Rodríguez y a D. Antonio 
Garnárez Acosta, hermanos de Honor, 
en el primer año que no podían vestir el 
hábito penitencial tras muchos años 
haciéndolo de forma ininterrumpida.

LaLa Estación de Penitencia estuvo 
dedicada al Año de la Oración 
consagrado por su Santidad el Papa 
Francisco y al Año Diocesano de la 
Eucaristía convocado por el Excmo. y 
Rvdmo. Sr. D. Rafael Zornoza, Obispo 
de Cádiz y Ceuta. Tuvimos un recuerdo 
especialespecial en nuestras oraciones por los 
cristianos perseguidos, al cumplirse el 
XXV aniversario de Solidaridad 
Internacional Trinitaria (S.I.T.).

 

- El paso de Mª Sma. de la Trinidad 
llevó dos crespones, uno negro con el 
lema  "Paz y Bien", en recuerdo de Sor 
María del Pilar, camarista de la Virgen  
fallecida, y otro de color carmelita con 
el lema “Orar, Callar y Sufrir”, con 
motivo de la adhesión  a la causa de 
canonización de la hermana Cristina. canonización de la hermana Cristina. 
 
- Minutos antes de las 19:00h. nuestros 
hermanos D. Francisco J. Barroso 
Medina, D. Manuel S. Romero Cano, 
D. José Jiménez Fernández, D. Manuel 
Jiménez Fernández y D. Manuel 
Infante Pino, que cumplían durante el 
año 2024 sus bodas de oro en la 
Hermandad,Hermandad, procedieron a la apertura 
de las puertas del Templo. Acto 
seguido, se inició la Estación de 
Penitencia y la Banda de CCyTT del 
Santísimo Cristo de la Columna de 
Daimiel interpretó el toque de oración 
en recuerdo de los hermanos fallecidos 
durante el pasado año.durante el pasado año.
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- El día 28, Jueves Santo, nuestra 
Archicofradía, como Hermandad 
Sacramental, volvió a montar el 
Monumento Eucarístico.

ABRIL

-El-El día 20 una representación de la 
Archicofradía participó en la XXIII 
jornada de formación organizada por la 
Confraternidad de HH y CC Trinitarias, 
que tuvo lugar en el Convento de los 
Padres Trinitarios de Córdoba.

-- El día 23 nuestra Archicofradía, 
representada por la Hermana Mayor y 
la Vocal de Caridad, estuvo presente en 
el acto de inauguración de la ampliación 
y mejora de las instalaciones de la Casa 
Hogar Federico Ozanam, de la 
Sociedad San Vicente de Paúl.

-- En la tarde del día 23, en nuestra 
Casa-Museo, se hizo entrega a Cáritas 
Parroquial de la Iglesia Mayor de los 80 
Kg de alimentos recaudados por nuestra 

Archicofradía durante la semana de 
devolución de túnicas.

-- El día 30, una representación de 
nuestra Archicofradía, adherida a la 
Causa de Canonización de la Hermana 
Cristina, visitó a las Monjas Carmelitas 
Descalzas en el convento de la 
Santísima Trinidad de nuestra ciudad, 
disfrutando de una distendida charla en 
lala que el hilo principal fue precisamente 
el proceso de Canonización de la 
Hermana Cristina.

MAYO

- El día 1, nuestra Archicofradía estuvo 
representada en la Solemne Procesión 
de Alabanzas del Bendito Patriarca 
Señor San José.

-- El domingo 5 tuvo lugar a las 8:00 
horas el Devoto Rosario de la Aurora 
de Mª Stma. de la Trinidad por las 
calles de la feligresía. A las 9:00 horas se 
celebró la Eucaristía.
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- El mismo día 5, una representación de 
nuestra Archicofradia participó en la 
Procesión Pascual organizada por la 
parroquia para llevar la comunión a 
enfermos e impedidos de la feligresía.

-- El domingo 12 inició la Hermandad 
del Rocío su peregrinar hacia la Aldea. 
En la parada realizada en la Iglesia 
Mayor, se procedió al encendido de la 
vela con el lema "Lágrimas de Vida" que 
portaba  la carreta del Simpecado 
Isleño. Nuestra Archicofradía también 
hizohizo entrega de una insignia con la cruz 
trinitaria a la Hermandad de Ntra. Sra. 
del Rocío con motivo de su XXV 
Aniversario Fundacional y además por 
el X aniversario de su apadrinamiento 
en el proyecto Lágrimas de Vida.  

- También el día 12 una representación 
del Grupo Infantil y del Grupo Joven, 
acompañarona la Hermandad del 

Carmen Coronada en la salida 
procesional del Niño Jesús de Praga.

-- Durante los días 24, 25 y 26 
celebramos los Solemnes Cultos en 
honor a Mª Stma. de la Trinidad, 
teniendo lugar el último día la Solemne 
Función. Ofició la Sagrada Cátedra el 
Rvdo. P. Daniel Robledo Pérez, 
Vicario Parroquial de la Iglesia Mayor. 

-- Durante los días 30 y 31  celebramos 
los Solemnes Cultos en honor y gloria a 
Jesús Sacramentado. La Sagrada 
Cátedra estuvo a cargo del Rvdo. P. 
Luis González Rodríguez, Párroco de 
la Iglesia Mayor.

JUNIO 

-- El día 1 tuvo lugar la Solemne 
Función en honor y gloria a Jesús 
Sacramentado. 
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- El domingo 2, con motivo del Año de 
la Eucaristía declarado por nuestro 
Obispo de la Diócesis de Cádiz y Ceuta, 
el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Rafael 
Zornoza, y tras aceptar la invitación de 
la Comisión Pro Corpus Christi de 
nuestra ciudad, la imagen de San 
MiguelMiguel Arcángel formó parte del cortejo 
en la procesión del Corpus Christi. 
Nuestra Archicofradía volvió a estar 
representada y participó en la procesión.

-  El día 8, algunos hermanos de nuestra 
Archicofradía participaron en la  carrera 
«Carmona Páez» portando una camiseta 
con el lema "Lágrimas de Vida".

-- El día 18, con motivo de la 
conmemoración del 600 aniversario de 
la concesión de las primeras reglas de 
vida de la Orden Seglar de los Siervos de 
María, una representación de nuestra 
Archicofradía asistió a la Eucaristía, 
rezo de la Corona Dolorosa y posterior 
trasladotraslado de Mª Stma. de los Dolores 
desde nuestra Parroquia hasta la capilla 
de la Compañía de María.

- El día 29 participamos junto a la 
comunidad pastoral de nuestra 
Parroquia en la Solemne Eucaristía que 
tuvo lugar en honor de San Pedro y San 
Pablo.

JULIO

-- Durante la pasada Feria del Carmen y 
de la Sal, llevada a cabo entre los días 
entre los días 11 y 16 de julio, nuestra 
Archicofradía volvió a montar caseta de 
feria.

AGOSTO

-- El día 29, a través de la vocalía de 
caridad, colaboramos con el comedor 
"Pan Nuestro" realizando una 
donación de alimentos y víveres.

-- El día 30, la Archicofradía estuvo 
representada en  la Misa de despedida 
del Rvdo. P. Daniel Robledo, 
agradeciendo así los años que ha 
ejercido como Vicario Parroquial de 
nuestra Parroquia.
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SEPTIEMBRE

- El día 14  nuestra Archicofradía estuvo 
representada por la Hermana Mayor en 
la Misa Pontifical celebrada en la Santa 
Iglesia Catedral de Cádiz con motivo de 
la Exaltación de la Santa Cruz.

OCTUBREOCTUBRE

- El día 4 de tuvo lugar en la Iglesia 
Mayor  la Solemne Eucaristía en honor 
a San Francisco de Asís. La Sagrada 
Cátedra estuvo a cargo del Rvdo. P. 
Francisco J. Aragón Calderón, Director 
Espiritual de la Archicofradía.

-- Durante los días 19 y 20 el Grupo 
Joven participó en el X Encuentro de 
Jóvenes Cofrades, organizado de forma 
conjunta por el Consejo Local de HH y 
CC y la Hermandad del  Rocío.

NOVIEMBRE

-- El día 2 se procedió al rezo del Santo 
Rosario por las calles del cementerio.

-- Durante los días 2 y 3 se celebraron los 
Solemnes Cultos de Ánimas, siendo 
oficiada la Eucaristía por el Rvdo. P. 
Mauro A. Moncada Zambrano, Vicario  
Parroquial, y por el Rvdo. P. Francisco  
J. Aragón Calderón, director espiritual 
de la Archicofradía. 

-- Durante los días 8, 9 y 10 nuestra 
Archicofradía estuvo representada en el 
XXII Encuentro Nacional de HH y CC 
Trinitarias, que tuvo lugar en Alcázar de 
San Juan.

- Durante los dias 22 y 23 se llevó a cabo 
una campaña de recogida de alimentos 
en el supermercado “El Jamón” que 
hay frente a la Iglesia Mayor.

-- El día 29 participamos junto a la 
comunidad pastoral de nuestra 
Parroquia en la Solemne Eucaristía de 
clausura del Año de la Eucaristía 
consagrado por el Obispo de la 
diórcesis de Cadiz y Ceuta, el Excmo. y 
Rvdmo. Sr. Rafael Zornoza. Esta 
solemnesolemne Eucaristía fue oficiada por el 
Rvdo. P. Luis Gonzalez Rodríguez, 
Párroco de la Iglesia Mayor.

DICIEMBRE

- Durante los días 7 y 8 se celebraron los 
Solmenes Cultos en honor a la 
Inmaculada Concepción. La Sagrada 
Cátedra estuvo a cargo el día 7 del 
Rvdo. P. Luis González Rodríguez, 
Párroco de la Iglesia Mayor, mientras 
que el día 8, lo estuvo del Rvdo. P. 
MauroMauro A. Moncada Zambrano, Vicario 
Parroquial de la Iglesia Mayor.

- El día 14 participamos en la caravana 
solidaria “Ningún niño sin juguete”, 
promovida por la Asociación Reyes 
Magos de nuestra ciudad.

 - El día 15, como es tradicional cada 
año, tuvo lugar una excursión a Sevilla 
con motivo de la Festividad de la 
Esperanza.






